



UNSERE GEMEINDE

GERERSDORF-SULZ-REHGRABEN



Liebe Gemeindebürgerinnen, liebe Gemeindebürger!

Ende September fand die 3. Gemeinderatssitzung des heurigen Jahres statt. Mit diesem Schreiben darf ich diese zusammenfassen und euch aktuelle Entwicklungen in und um unserer Gemeinde näher bringen.

Grundstückstausch für Grün- und Strauchschnittdeponie

Schon vor einigen Jahren wurde in Kooperation mit dem Umweltdienst Burgenland (UDB) ein Grasschnittcontainer vor dem Gemeindebauhof aufgestellt. Diese Lösung ist langfristig nicht zufriedenstellend. Nun ist es gelungen, dass das Nachbargrundstück des Gemeindebauhofs in Gemeindeeigentum übernommen werden konnte. Auf diesem wird eine zweckdienliche Grün- und Strauchschnittdeponie errichtet.



Für mehr Verkehrssicherheit: 30 km/h-Beschränkung in Tanczosbergen

Nach dem Anrainer den Wunsch herangetragen haben, in Rehgraben-Tanczosbergen (von der ehemaligen Autowerkstatt Nierer-Haus Nr. 13) eine 30 km/h-Beschränkung festzulegen, hat der Gemeinderat den notwendigen Beschluss gefasst und dieser erlangt nach Genehmigung durch die Bezirkshauptmannschaft Gültigkeit.



Schulische Nachmittagsbetreuung in der Volksschule Wieder eigene Direktorin

Die gesellschaftlichen Anforderungen machen es notwendig, die Kinderbetreuung an die jeweiligen Gegebenheiten anzupassen. Deshalb war es notwendig, die bisherige alterserweiterte Kindergartengruppe aufzulösen und eine schulische Nachmittagsbetreuung in der Volksschule einzurichten. Dafür wurde u.a. eine Küche angeschafft. Das Angebot wird von den Eltern für ihre Kinder sehr gut angenommen. Als Pädagogin dafür wurde von der Gemeinde Frau **Teresa Pfingstl** eingestellt.



Die bisherige Direktorin für die Volksschulen Gerersdorf, Kukmirn und Limbach, Roswitha Stranzl-Babos, ging mit Ende des letzten Schuljahres in Pension. Nach Gesprächen mit der Bildungsdirektion ist es gelungen, dass unsere Volksschule wieder eine **eigene Direktorin** erhalten hat. Diese Funktion trat nun **Krisztina Stimpfl** an. Ich freue mich auf eine gute Zusammenarbeit!

Sulz: Gestaltung der Müllsammelstelle am Friedhof / Vermietung altes FF-Haus

Die Müllsammelstelle am Friedhof wird aktuell erneuert und saniert. Damit wird sie auf den aktuellen Stand gebracht. Der Jagdgesellschaft Sulz wird zumindest bis zum Ende der Jagdperiode das alte Feuerwehrhaus vermietet. Das integrierte Kühlhaus kann wie gewohnt von allen genutzt werden. Den Schlüssel verwaltet nach wie vor Monika Peterszel.

Sanierungsarbeiten auf Straße am Riegelberg in Gerersdorf abgeschlossen

Da die Sanierung der Straße am Riegelberg von der ursprünglich geplanten Spritzdecke auf eine Asphaltdecke geändert wurde, haben sich diese Arbeiten verzögert. Sie konnten aber im Sommer abgeschlossen werden und die Anrainer kommen wieder staubfrei zu ihren Häusern.

Wärmepreisdeckel bis zum 31. Dezember 2023 beantragbar

Der Wärmepreisdeckel kann bis zum Ende des Jahres 2023 beantragt werden. Für die Berechnung der Förderungen müssen Sie Unterlagen über das Jahreseinkommen Ihres Haushalts aus 2022 und die laufenden Heizkosten für 2023 vorlegen. Sinnvoll ist eine Beantragung erst dann, wenn Sie über diese Unterlagen verfügen.

Eine Beantragung ist per **Online-Antrag** (<https://www.burgenland.at/themen/soziales/sozial-und-klimafonds/waermepreisdeckel/>) oder **am Gemeindeamt** möglich.

Die Höhe des Wärmepreis-Deckels ist von der Höhe des Haushaltseinkommens (bis maximal 63.000 Euro) aus dem Jahr 2022 und der Höhe der Wärmekosten (Heizkosten) abhängig. **Die Förderhöhe beträgt maximal 2.000 Euro.**

Konkret werden die Wärmekosten so gedeckelt, dass sie einen gewissen Prozentsatz des jeweiligen Jahres-Nettohaushaltseinkommens aus dem Jahr 2022 nicht übersteigen dürfen:

Heizkostenzuschussbezieher*innen: 3 Prozent (= Heizkostenzuschuss),

- bis 33.000 Euro: 4 Prozent
- bis 43.000 Euro: 5 Prozent
- bis 63.000 Euro: 6 Prozent

Es wird von 90 Prozent der Wärmekosten ausgegangen, um einen Anreiz zum Energiesparen zu setzen.

Betreiber für Nahversorger gesucht

Im September haben wir Gemeindevertreter mit OSG-Obmann Dr. Alfred Kollar den neu errichteten Nahversorger in Neutal besucht. Dabei wurden mit Bgm. Erich Trummer die Herausforderungen sowie die schwierigen Rahmenbedingungen erörtert. Seit dem Vorjahr sind wir gemeinsam mit der Firma Kastner auf der Suche nach einem Betreiber. Die enorm gestiegenen Baupreise und die stark schwankenden Energiepreise machen dieses Unterfangen nicht einfacher. Die Gemeinde hat sich bereits im Vorjahr für die finanzielle Unterstützung des Betreibers auf bestimmte Zeit ausgesprochen. **Interessenten können sich jederzeit am Gemeindeamt melden!**



Anrufsammeltaxi BAST seit 04. September 2023 im Betrieb

Das Land Burgenland mit den Verkehrsbetrieben Burgenland hat Anfang September ein neues Verkehrszeitalter für das Südburgenland eingereicht. PendlerInnen und Lehrlinge können von unserer Gemeinde aus sogar aus den Streusiedlungen ein Anrufsammeltaxi zu den Hauptachsen bestellen (auch in den Nachtstunden!).

Für unsere ältere Generation steht von 08:00-19:00 Uhr das Anrufsammeltaxi-System zur Verfügung. Neben den bereits bekannt gegebenen Haltepunkten können Gehbehinderte bei ihnen zu Hause einen virtuellen Haltepunkt beantragen, um einen Haus zu Haus-Transport gewährleisten zu können. **Gebucht werden kann das BAST unter 0800 500805.**

Für Rückfragen, Wünsche und Anregungen stehen ich und meine Ortsvorsteher gerne zur Verfügung.

Euer Bürgermeister

Roman Jandrisevits

Kontakt Daten der Ortsvorsteher:

Mattias Hafner
+43 (0)664 73 66 08 62
Gerersdorf

Bgm. Roman Jandrisevits
+43 (0)664 56 40 054
Sulz

Edmund Hafner
+43 (0)664 41 77 240
Rehgraben